

Brésil/Migrants

Le Brésil mobilise son armée à la frontière du Venezuela

AFP
Brasilia/Brésil

LE président du Brésil Michel Temer a ordonné l'utilisation des forces armées pour "garantir la sécurité" à sa frontière avec le Venezuela, d'où affluent depuis des mois des réfugiés, et déplore une crise qui "affecte toute l'Amérique latine".

Devant l'ampleur de cette crise et son extension, les initiatives nationales et régionales se multiplient.

"Je décrète l'envoi des forces armées pour garantir la loi et l'ordre dans l'Etat de Roraima (...) du 29 août au 12 septembre", a annoncé mardi dans la soirée le chef de l'Etat, "afin de garantir la sécurité des citoyens brésiliens mais aussi des immigrants vénézuéliens qui fuient leur pays".

M. Temer a ajouté que la situation migratoire était "tragique" et "menaçait l'harmonie de quasiment tout le continent". "Ce n'est pas seulement le Brésil qui endure ses conséquences, mais le Pérou, l'Equateur, la Colombie et d'autres pays d'Amérique latine", a-t-il dit lors d'une allocution télévisée.

"Pour cette raison, nous devons trouver de toute urgence un chemin pour changer cette situation", a insisté M. Temer, appelant "la communauté internationale à adopter des mesures diplomatiques" contre l'exode de Vénézuéliens fuyant la crise politique et économique avec de nombreuses pénuries de produits de première néces-



Photo : AFP

Le président brésilien Michel Temer a ordonné à l'armée de garantir la sécurité du pays face à l'arrivée massive des Vénézuéliens.

sité. "Le Brésil respecte la souveraineté des Etats, mais nous devons nous souvenir que seul est souverain un pays qui respecte son peuple et en prend soin", a lancé M. Temer, visant l'administration du président vénézuélien Nicolas Maduro. Le Brésil a accueilli quelque 60.000 réfugiés du Venezuela à ce jour et le Pérou, qui s'attend à en recevoir un nombre total d'un demi-million, vient de restreindre leur accès à son territoire.

Le chef de l'Etat brésilien n'a pas précisé combien d'hommes étaient concernés par ce décret pris une dizaine de jours après une explosion de colère contre les migrants dans la localité frontalière de Pacaraima, où une foule d'habitants a chassé des centaines de Vénézuéliens et brûlé leurs biens.

Le ministre de la Défense, Joaquim Silva e Luna, a affirmé ensuite que "les troupes étaient déjà positionnées" à la fron-

tière, tandis que celui de la Sécurité institutionnelle Sergio Etchegoyen indiquait: "Nous avons besoin de discipliner" les flux de migrants.

Un gouvernement vénézuélien très isolé sur la scène internationale a assuré que les migrants allaient "revenir" grâce aux réformes économiques du président Maduro.

Selon les Nations unies, sur les 2,3 millions de Vénézuéliens vivant à l'étranger, plus de 1,6 million sont partis depuis 2015. Quelque 90% d'entre eux se sont réfugiés dans les pays de la région.

Cellule de crise

Face à l'ampleur du phénomène, l'ONU a annoncé qu'elle allait mettre en place une cellule de crise régionale.

D'ores et déjà, la Colombie et le Pérou ont indiqué qu'ils allaient échanger leurs informations sur les centaines de milliers de migrants du Venezuela qu'ils reçoivent, première étape vers

une politique régionale face à l'exode généré par la crise vénézuélienne.

Sur son territoire, le Pérou a décrété l'état d'urgence sanitaire pour 60 jours dans trois districts de la région de Tumbes, à la frontière avec l'Equateur, en raison de l'arrivée massive de migrants vénézuéliens.

La mesure a été adoptée pour cause de "danger imminent d'impact sur la santé" dû à "l'augmentation du flux migratoire international en provenance du nord", indique le décret paru mardi au journal officiel et signé par le président Martin Vizcarra et le cabinet ministériel.

L'Equateur a avancé au 3 et 4 septembre une réunion régionale sur la vague migratoire vénézuélienne à laquelle sont invités treize pays. La réunion devait initialement se tenir les 17 et 18 septembre, mais il a été décidé de l'avancer en raison de l'urgence de la situation, a déclaré mardi le ministre équatorien des Affaires étrangères, José Valencia.

Pour sa part, le secrétaire général de l'Organisation des Etats américains (OEA), l'Uruguayen Luis Almagro, a appelé les pays de la région à adopter des sanctions contre le gouvernement vénézuélien, qu'il a qualifié de "dictature".

"La priorité pour le Venezuela est que les pays latino-américains appliquent des sanctions, et encore davantage de sanctions de la part de l'Union européenne et des Etats-Unis", a déclaré M. Almagro à la presse lors d'un forum à Saint-Domingue.

PETITES ANNONCES

IMMOBILIER

19014 — RS Immobilier vend : 1 appart au Centre-ville; Immeuble 6 apparts haut standing à la sablière. Tél: 04 89 99 93/04 89 98 41

EMPLOI OFFRE

19035 — En vue d'une ouverture prochaine, Une « Pizzeria - Restaurant - Bar », recherche pour ses besoins, Un Pizzaiolo Homme confirmé et un Cuisinier spécialisé dans la cuisine Européenne, expérience minimum 2 ans. Contacts: 04 14 49 49/06 14 49 49, email:bpizzeria22@yahoo.com
Dernier délai de réception de dossier: **Vendredi 01 Septembre**

19106 — Particulier cherche vendeur en pharmacie expérimenté pour intérieur du pays. débutant s'abstenir. tél: 06 24 16 87/07 51 73 73

EMPLOI DEMANDE

19057 — Chauffeur togolais permis BCD cherche emploi. Tel : 05 36 98 07

19073 — J.F Tog cher empl n o u n o u - m é n a g è r e logée&nourrie. 06 57 63 66

19074 — Cuisinier (chinoise, afric. europ.) cherche emploi. 02 60 43 22

19077 — J.H Togolais Cuisinier exp. en cuisine Afric.-Europ. avec Carte Séjour cherche emploi. 06 68 08 19

19094 — J. étudiante, audit compta-contrôle cher empl ou stage, tte proposition.06 34 00 56/07 13 93 75

19103 — H. Malien cherche emploi cuisinier ou gardien. Tél: 07 84 24 07

DIVERS

18317 — Tôles bac allu. transparente en promo. Tél. : 04 54 60 39/05 52 64 04

AVIS

GABON TELECOM

La société GABON TELECOM porte à la connaissance de son aimable clientèle qu'elle procèdera à la suspension de fourniture de ses services du **téléphone Fixe, Internet et Mobile** à compter du **lundi 03 septembre 2018**, pour les comptes qui présenteront des impayés dans ses livres pour les factures échues au **20 août 2018**.

Afin d'éviter tout désagrément, GABON TELECOM invite tous les clients en situation d'impayé, à procéder à la régularisation de leurs comptes dans ses Agences Commerciales.

GABON TELECOM remercie sa clientèle de sa bonne compréhension et du respect des termes du présent communiqué. **18879**

ECOLE Secondaire Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus à Montagne Sainte

[CROIRE en la Réussite de chacun]

Rentrée Scolaire 2018 - 2019 : Les inscriptions sont ouvertes du **27 Août jusqu'au 3 Sept.**, plus que quelques places disponibles! Pour plus d'informations, veuillez nous contacter au 02 66 85 96. Notre site internet : www.estej241.com **18949**

BANQUE DE L'HABITAT DU GABON, SOCIETE EN LIQUIDATION

LE LIQUIDATEUR BANCAIRE DE LA BANQUE DE L'HABITAT DU GABON (BHG) informe le public de ce que des micro-ordinateurs sont mis en vente dès parution du présent communiqué. Pour plus d'informations, les personnes intéressées peuvent se présenter au siège de la BHG sis à l'avenue de Cointet, rez-de-chaussée de l'immeuble HABIBA, face à la CAISSE DES DEPOTS ET CONSIGNATIONS (CDC).

Par Ailleurs la liste des biens proposés à la vente est disponible sur notre page facebook: BANQUE DE L'HABITAT DU GABON société en liquidation. **18970**

BIL AGENCY, votre accompagnateur pour l'éducation et la formation vous offre des bourses d'études dans des grandes écoles au SENEGAL. Dépôt de dossiers de candidature du 27 aout au 7 septembre 2018 à la Vallée Sainte Marie de Libreville. Contacts: 02474889/06987969. **19017**

Local Advertisement

The U.S. Embassy in Libreville has a requirement for the project to re-turf existing turf areas at the US Embassy Libreville Compound and replace 9 trees. For complete details regarding this requirement go to http://libreville.usembassy.gov/business_opportunities.html, you will need to check this website periodically for updates. For this purpose, a site visit is scheduled for August 31, 2018 at **09:00 AM** at the US Embassy Libreville. Thank you in advance for your interest in cooperation with the U.S. Government. **19076**

USA/Économie

La croissance légèrement révisée en hausse au 2e trimestre à 4,2%

AFP
Washington/Etats-Unis

LA croissance économique des Etats-Unis a été légèrement révisée en hausse au 2e trimestre, confirmant son rythme le plus fort en quatre ans selon la deuxième estimation du département du Commerce publiée mercredi.

L'expansion du produit intérieur brut (PIB) américain a atteint 4,2% en rythme annuel, soit 0,1 point de pourcentage de plus que lors de la première estimation.

Cela représente une nette accélération par rapport aux 2,2% du 1er trimestre et la plus forte hausse du PIB depuis le 3e trimestre 2014.

Cette révision en hausse devrait conforter l'optimisme du président Donald Trump qui pense que grâce aux réductions d'impôts, aux hausses des dépenses et aux efforts de dérèglementation, la croissance de la première économie mondiale pourrait "bientôt atteindre, voire dépasser 5%".

Pour l'instant les économistes misent pour le 3e trimestre qui s'achève en septembre sur une expansion bien supérieure à 3%, ce qui était déjà la pro-



Photo : AFP/L'Union

La croissance économique américaine a connu une hausse de 4,2 % au 2e trimestre.

messe de campagne électorale du candidat républicain.

La bataille commerciale qui se joue entre les Etats-Unis et ses partenaires a aussi porté l'accélération de la croissance, dopant les exportations avant le couperet des représailles tarifaires qui s'est abattu à partir de juillet.

La différence entre les deux estimations du 2e trimestre par le département du Commerce réside dans de meilleurs investissements de la part des entreprises (+0,4% au lieu de -0,5% précédemment estimé), avec notamment un bond des achats de logiciels. Les réductions d'impôts accor-

dées par l'administration Trump aux entreprises semblent avoir joué sur cette reprise des investissements. Les importations, qui comptent pour une soustraction dans le PIB, ont finalement reculé (-0,4%) au lieu d'avoir progressé, ce qui est bénéfique pour les chiffres de la croissance.

Les dépenses publiques ont également avancé davantage à 2,3%. Le secteur de la défense affiche ainsi la plus forte progression des investissements depuis neuf ans à 6%.

Ces meilleures performances ont toutefois été contrebalancées par une consommation un

peu moins forte qu'estimé, progressant de 3,8% au lieu des 4% annoncés précédemment.

Cela reste largement le moteur de la croissance et la plus forte performance depuis le dernier trimestre 2017. Les dépenses de consommation ont ainsi pesé pour 2,55 point dans la croissance, dont 1,12 point pour les achats de marchandises et 1,43 point pour les dépenses dans les services.

Les exportations ont bondi en anticipation des représailles tarifaires que la Chine allait imposer notamment sur le soja américain. Elles ont affiché un progrès de 9,1%, le meilleur en cinq ans, mais un peu moins fort que dans la première estimation (+9,3%).

Les ventes finales intérieures, un indicateur observé par les économistes parce qu'il reflète bien l'état de la consommation intérieure en ôtant l'évolution des stocks, a grimpé à 5,3%, son taux le plus fort depuis 12 ans.

Les entreprises ont puisé dans leurs stocks plutôt que d'en cumuler de nouveaux ce qui représente un coût pour la croissance.

Le marché immobilier a confirmé nettement sa baisse qui passe de -1,1% pour la première estimation à -1,6%.